

daß unter ihnen die Kretins sehr häufig sind. Diese unbeschreiblich dummen, ekelhaften, fast stummen Geschöpfe, sind klein, breitgeschultert, häßlich an Gliedern, gelb und mit ungeheurem Kropf begabt. Doch sind sie zum Tragen schwerer Lasten zu brauchen. Bei den am wenigsten Kretinisirenden, findet man noch Etwas Menschliches im Sprechen und Begreifen. Die am meisten behafteten sind völlig dumm und stumm, müssen gesütert, zur Verrichtung ihrer Nothdurft wie kleine Kinder angehalten und gereinigt werden. Sie sind eine große Plage für die Aeltern. Zum Glück überleben sie selten das dreißigste Jahr. Man sieht leicht, daß es nicht von diesen gelten kann, daß sie schwere Lasten trügen; es gilt von denen, die im mildern Grade mit dieser traurigen Ausartung von der Menschheit befallen sind. Merkwürdig bleibt es, daß dieselbe, und auch die gewaltigen Kröpfe allein, ohne damit verbundenen bedeutenden Blödsinn, fast ohne Ausnahme nur in Gebirgsgegenden angetroffen werden.

## I t a l i e n .

Das eigentliche Königreich Italien ist zu 1580 Q. M. mit 6,370,000 E. angenommen; — Neapel zu 1437 Q. M. mit 5 Mill. E.; — die Insel Sicilien zu 587 Q. M. mit 1,650,000 E. — die Insel Sardinien zu 430 Q. M. mit 520,000 E. — Malta zu 8 Q. M. mit 114 000 E. — Dazu kommt noch der Distrikt von San Marino mit  $1\frac{1}{2}$  Q. M. und 7000 E. Alle hieher gehörigen Länder werden zu 5170, nach andern aber nur zu 4730 Q. M. mit 18 Mill. E. angenommen, und gehören also zu den bevölkertersten Ländern der Erde.

Nach alter und gewöhnlicher Eintheilung zerfällt das Land in Oberitalien, welche das jetzige Königreich Italien, San Marino, und einige bei Frankreich erwähnten Departements enthält; Mittelitalien